

# DOSSIER

## Presentación

### A 40 AÑOS DEL INFORME "NUNCA MÁS", DE LA COMISIÓN NACIONAL SOBRE LA DESAPARICIÓN DE PERSONAS

**D**edicamos el presente Dossier a un acontecimiento significativo en la vida democrática de nuestro país: los 40 años del Informe "Nunca Más". La memoria de las tareas llevadas a cabo por las comisiones sobre la desaparición de personas, las características del contexto histórico de la época, los alcances jurídicos, políticos y sociales de la documentación recogida y presentada, las ausencias y las deudas pendientes; son algunas de las cuestiones que abordan los 4 artículos que siguen.

**Miguel Apontes** es un protagonista directo de esa experiencia, ya que fue parte del organigrama de funcionamiento de la CONADEP Córdoba. De allí la relevancia de su testimonio en su escrito "CONADEP o el primer paso para retratar el terrorismo de Estado".

**La periodista Mónica Ambort** aporta una serie de datos históricos y reflexiones en torno a la importancia de lo realizado por la CONADEP Córdoba, en medio de un contexto de creciente negacionismo. Es autora del libro *Si te dicen que no es cierto. Memorias de la Conadep Córdoba*, publicado en el 2023.

El texto de **Ivana Fantin** indaga, en base a información histórica, sobre la complicidad del poder judicial con el Terrorismo de Estado. En particular, la complicidad de magistrados en los crímenes contra presas y presos políticos alojados en la Unidad Penitenciaria N° 1, de la ciudad de Córdoba. El aporte de Ivana es valioso, dada la proximidad del nuevo juicio al ex-magistrado Carlos Otero Álvarez.

Por último, **Carlos Asselborn** comparte sus reflexiones en torno a los efectos sociales, políticos y culturales del "Nunca Más" en la sociedad argentina del presente. Qué queda de ese acontecimiento refundacional de la democracia en nuestro país es una de las preguntas que atraviesa el escrito.